

PLACE SAINT-NICOLAS

DEPUIS 1989

Ensemble, au coeur de nos quartiers et vies quotidiennes, bâtissons des Foyers de vie chrétienne !



A l'heure de l'effacement du christianisme, du nivellement des vérités, de l'extension de nos unités pastorales et des solitudes croissantes, ne s'agit il pas de créer des foyers de vie chrétienne enracinés dans le Christ et dans la vie de nos quartiers, à partir de nos clochers ?

Voilà bientôt **25 ans** que la **Fraternité Saint-Nicolas** offre chaque jour la possibilité à qui veut de partager sa vie **spirituelle et communautaire**, chacun à son rythme, selon ses désirs et disponibilités. La plupart sont de condition très modeste. **La vie a été rude pour beaucoup**. La fraternité est parfois **leur seule famille**. La prière y est très fervente. Un réel **“foyer de charité”** est allumé à l'ombre de l'église Saint Nicolas qui, nous l'espérons, reviendra bientôt au culte, après 80 années de désacralisation. D'autres **initiatives d'ordre culturel, familial et social** y ont fleuri et rayonné parfois au loin.

Redonner un ancrage et une visibilité à la foi et à la vie chrétienne, donner **“du cœur au cœur de notre quartier”** et de notre humanité, voilà le défi que nous voulons poursuivre dans une culture toujours plus cosmopolite où l'Évangile cherche à s'incarner.

D'avance, **merci à ceux qui pourront nous aider à poursuivre nos chantiers !**

LE PROJET SAINT-NICOLAS

La Place Saint-Nicolas se situe au cœur d'un ancien village (Neder-Over-Heembeek). Depuis son rattachement à la Ville de Bruxelles (1921) et malgré ses coins encore champêtres, ce “Village dans la Ville” est menacé de devenir une banlieue anonyme de par son urbanisation massive, sa population hétérogène, déracinée et précarisée. La Maison Saint-Nicolas, dont l'objectif est de mettre “du cœur au cœur de notre quartier” avec tous ceux que ce défi interpelle, se situe sur cette place, en face de l'ancienne église Saint-Nicolas.

LES MEMBRES DU CONSEIL D'ADMINISTRATION



Liliane Toussaint, , Gilles d'Oultremont, Stéphane Vinel, Véronique & Pierre Hargot, Yves Delmotte, Ignace Sohier, Jean Roisin

LA FRATERNITÉ SAINT-NICOLAS

“Ensemble, vivre dans le Cœur du Christ et de l'Église-au cœur de notre quartier”

La Fraternité Saint-Nicolas - rassemblant des chrétiens du quartier, de tous âges, états de vie, cultures et santés - plus ou moins engagés dans la vie paroissiale locale ou plus éloignée-veille à redonner un cœur à cette enclave urbaine, en s'enracinant dans le Cœur du Christ et de l'Église, et dans la vie du quartier, en complémentarité et lien avec toutes les “bonnes volontés” sensibles à la culture de la vie et de l'amour, du partage et de la solidarité. Actuellement, outre ceux qui nous rejoignent plus occasionnellement, une centaine de chrétiens (sans compter les enfants et jeunes) prennent part régulièrement, chacun à son rythme, à nos activités.

Le Saint-Sacrement, présent dans notre petit oratoire (...provisoire depuis 24 ans) est quotidiennement adoré par des frères et sœurs engagés dans la vie communautaire ou d'autres, plus discrètement de passage, de nuit comme de jour...



LA MAISON SAINT-NICOLAS

“Du cœur au cœur de notre quartier”

La Maison Saint-Nicolas, est d'abord la Maison communautaire de la Fraternité Saint-Nicolas.

Mais elle a accueilli et accueille également des initiatives pluralistes soit à l'initiative et organisées par la Fraternité Saint-Nicolas et ses membres (les Cafés culturels, le Village de NOH-el, le Parcours des Artistes, les Dialogues inter-religieux, la Banque alimentaire, les cabarets musicaux, Ndjisanka,...) soit par d'autres associations chrétiennes (groupe de prière Don Bosco, la D.U.E.C, les mouvements de jeunesse, ...) soit pluralistes (le Groupe d'Achats Solidaires, les Petits-déjeuners d'Oxfam, Eco-quartier-convivialité, Comités de quartier, etc...)



